EL DÍA

SI NO RESPETAN LOS DERECHOS HUMANOS SUSPENDERAN AYUDA A ARGENTINA

WASHINGTON, 16 de junio.-El Senado de EU decidió que si para septiembre de 1978 no ha mejorado la situación de los derechos humanos en Argentina, se le suspenderá todo tipo de ayuda militar. (UPI).

(Más información en la página 12).

Se Definen dos Posiciones en la Asamblea de la OEA

Es en Torno a los Derechos Humanos y el Terrorismo

(AFP y UPI)

SAINT GEORGES, Grenada, 16 de junio. La Asamblea General de la OEA entró hoy aquir en la etapa de discutir IOS proyectos de resolución, en la que se anticipan fuertes choques en torno a la materia de los derechos humanos y el terrorismo.

Esta mañana concluyeron los discursos del llamado diálogo informal, en el que cada país fijó su posición alrededor de los principales temas contemplados por la agenda, y se definieron 2 bandos con enfoques totalmente opuestos sobre la defensa de los derechos del hombre:

1.— Una mayoría de alrededor de 12 gobiernos autoritarios que se proponen aprobar para combatir el terrorismo, de un lado, y reglamentar las actuaciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), del otro.

Estos gobiernos sostienen que la CIDH está politizada, que se ha inmiscuido en sus asuntos internos y que sus informes son parcializados.

2.— Una minoría de 7 países democráticos, encabezados por Estados Unidos, que exigen una categórica declaración sobre la defensa de los derechos del hombre, y el fortalecimiento de la CIDH.

Los últimos apoyan la creación de normas contra el terrorismo, pero advierten que deben estar vinculadas a la vigencia de los derechos humanos, pues "el terrorismo subversivo no puede combatirse mediante el terrorismo oficial", como lo dijo el secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance.

Junto a Estados Unidos, comparten esta posición Costa Rica, Colombia, México, Barbados, Jamaica y Venezuela

Algunos países como Perú, Panamá, Trinidad Tobago, Guatemala y el recién admitido Surinam, que hace su flamante debut en es... asamblea, permanecen nadando entre dos aguas y podrían en

un momento dado equilibrar deben ser sancionados y abola balanza. deben ser sancionados y abogó por la desaparición de los

UNA POSIBLE TRANSACCION

Pero un proyecto introducido fioy por Colombia podría ser la base para una transacción, sefialaron los observado-

El documento colombiano satisface al bando mayoritario, al reconocer que los actuales instrumentos jurídicos creados para investigar las
violaciones a la Carta de los
Derechos Humanos, "presentan deficiencias y limitaciones que les restan eficacia y
equidad en la aplicación de
sus normas".

El proyecto ordenaría al Consejo Permanente de la OEA estudiar la reestructuración de la CIDH, y de los sistemas y métodos de investigación de las violaciones, como lo exigen los gobiernos autoritarios.

Por otra parte, contiene también una declaración respecto a la Carta de los Derechos Humanos como "meta de la evolución jurídica y marco para que el hombre americano alcance su plenitud política", y reafirma el principio de no intervención y "el derecho de los pueblos a escoger el gobierno que más

convenga a sus intereses".

Finalmente, introduce el nuevo concepto del marco económico necesario para la vigencia de los derechos humanos, exhortando a los países desarrollados a que amplien, "como lo han ofrecido tantas veces", la participación de los países en desarrollo en el comercio internacional, mediante la abolición de sus prácticas discriminatorias y proteccionistas.

DECLARACIÓN DEL CANCILLER VENEZOLANO

Por otra parte, Venezuela sostuvo hoy que los países que violen los derechos humanos deben ser sancionados y abogó por la desaparición de los regimenes autoritarios de la América Latina.

El canciller venezolano Ramón Escovar Salom, hablando en una improvisada rueda de prensa, también se refirió a una réplica indirecta de Chile a su intervención oficial ante la Asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA), expresando que los regimenes "tetalitarios y dictariales son almacenadores de explosividades y de contradicciones".

APOYO A BELICE

Entre tanto, seis países, incluyendo a cuatro ex colonias británicas, expidieron hoy un comunicado conjunto apoyando la independencia de Belice y expresando su "grave preocupación" sobre una eventual invasión del territorio centroamericano por parte de Guatemala.

El comunicado, difundido durante la actual Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos, fue firmado por Jamaica, Trinidad, Barbados, Granada, Surinam y Panamá.

Panamá fue el único país latinoamericano dentro del grupo.